

## La importancia de volver

### *The Importance of Returning*

La Revista *Argentina de Cardiología* (RAC), desde su creación en 1934, es el órgano oficial de la Sociedad Argentina de Cardiología para la publicación de artículos originales revisados por expertos que abarcan los más variados temas cardiológicos.

Estuvo incluida en el *Index Medicus*, gracias a lo cual destacados investigadores básicos y clínicos como los premios nobeles Bernardo A. Houssay y Luis F. Leloir y otros reconocidos cardiólogos como René Favoloro y Mauricio Rosenbaum pudieron dar a conocer sus manuscritos más allá de nuestras fronteras. En la década de los sesenta, debido a decisiones políticas desafortunadas, la continuidad de la revista se vio interrumpida por varios meses, lo que provocó su exclusión del *Index Medicus*.

En la actualidad, la RAC cumple un papel dinámico en el fomento y la difusión de la producción científica e intelectual local con una visión centrada en las patologías y realidades regionales. Cada número cuenta con artículos originales, presentaciones de casos, análisis de los aspectos éticos, sociales y filosóficos de la profesión médica, revisiones de temas relevantes y controversias sobre temas discutidos, siempre con una mirada crítica y actual.

La importancia de esto es indiscutible. Si bien la RAC se encuentra indizada en SciELO, Scopus, Embase, LILACS, Latindex, Dialnet y DOAJ, no forma parte del *Index Medicus*. El *Index Medicus* es un índice completo de artículos de revistas científicas médicas, publicados desde 1879.

La incorporación de una revista al *Index Medicus* es, sin duda, uno de los parámetros para medir la calidad de los artículos que en ella se publican, ya que es sometida a un arbitraje minucioso en lo que respecta a calidad del contenido científico y editorial.

Además, el análisis de estas referencias bibliográficas les permite determinar indicadores bibliométricos basados en la citación, como el factor de impacto que mide la repercusión que ha tenido una revista en la literatura científica a partir del análisis de las citas que han tenido los artículos que se publicaron en ella. Permite, entonces, comparar revistas, establecer *rankings* en función de este factor y reflejar la relevancia relativa de cada título.

Cada año el factor de impacto es calculado por el Instituto para la Información Científica (ISI, Institute

for Scientific Information) para aquellas publicaciones a las que da seguimiento y que se dan a conocer en un informe de citas llamado *Journal Citation Reports*. El factor de impacto tiene una gran influencia en cuando a la forma en que las publicaciones científicas son percibidas y evaluadas. Se calcula en base a un período de 2 años. Por ejemplo, el factor de impacto en el año 2013 para una revista determinada se calcula:

A = número de veces en que los artículos publicados en el período 2011-2012 han sido citados por las publicaciones a las que se les da seguimiento a lo largo de 2013.

B = número de artículos publicados en el período 2011-2012.

Factor de impacto 2013 = A / B

Dada la importancia de todo lo mencionado, la RAC tiene como objetivo lograr la máxima difusión de su contenido y volver a ser una “revista indizada”. Para ello ha logrado:

- Conformar un comité editor acorde con los requerimientos internacionales.
- La participación de un grupo de profesionales de máximo nivel académico, tanto del ámbito nacional como internacional.
- Mejorar el proceso de arbitraje de artículos originales.
- La participación de prestigiosos colegas internacionales para realizar los arbitrajes y los editoriales de los artículos originales.
- Mejorar los aspectos técnicos de la publicación.
- La publicación de una versión en inglés.
- La incorporación de especialistas en metodología estadística, corrección de estilo y traducción al inglés.

Una revista indizada, en resumen, logra una mayor difusión nacional e internacional de la producción científica, facilita el acceso a ella desde diversos sitios alrededor del mundo, promueve el prestigio de los autores y estimula un mayor desarrollo de la producción científica. Por todo esto hemos trabajado y seguimos trabajando, y vamos a volver.

**Dr. Jorge A. Belardi**<sup>MTSAC</sup>

Presidente de la Sociedad Argentina de Cardiología